
Нл 11 марта 2006 года 
www.mmgazeta.ru 

Училище 
! и госпиталь 

У старого здания славная история 
МНОГИЕ УЗНАЛИ дом. фотогра

фию которого мы опубликовали 
4 марта: на левом берегу в поселке 
Коммунальном, на пересечении улиц 
Магнитной и Маяковского по адре
су: Магнитная, 36. А мы, в свою оче
редь, узнали от читателей «ММ» мно
го интересного о его судьбе. 

Раиса НЕСТЕРОВА, преподава
тель консерватории: 

У меня это здание связано с дет
ством. С 1938 по 1944 годы в нем было 
педучилище и преподавателем музы
ки работала моя мама Зинаида Эдуар
довна Нестерова. В ее трудовой книж
ке записи оставили директора учили
ща Геннадий Васильевич Ванюткин и, 
кажется, Сатаров. В годы войны здесь 
располагался госпиталь. В то время 
мы жили напротив школы № 30, в ней 
я училась. И мы, октябрята, высту
пали перед ранеными с песнями, ганца
ми, выстраивали пирамиды. Помню, 
там были большие просторные пала
ты. 

Здание начало разрушаться, его 
хотел забрать бывший директор кон
серватории Якупов - туда бы репети
ционный класс, кафедры перенести... 
Но заломили такую сумму, что он от 
этой идеи отказался. 

Инга СКОБЕЛЕВА, пенсионер
ка: 

- В годы войны я ходила в детский 
садик, и нас водили в госпиталь с кон
цертами. Мы раненым стихи расска
зывали, пели. Раньше вокзал был на 

левом берегу. Оттуда раненых на 
трамваях везли до остановки «Маг
нитной». Я видела, как их выгружа
ли и на носилках несли до здания пе
дучилища... 

Ирина АЛЕКСАНДРОВА, ЦПК 
«Персонал»: 

- Здесь можно, по меньшей мере, 
сделать приют для животных - место 
более удобное, чем на улице 9 Мая, 
как предлагал Максим Пономарев в 
прошлом номере «ММ». Но здание 
очень разрушено, крыши нет - не
ужели, его только под снос? 

Лилия САВИНА, пенсионерка: 
- Таких зданий в Магнитке три: 

бывшие школы № 47, № 5 и педучи
лище. В педучилище я училась с 1950 
по 1954 год. Первый этаж на фото
графии не виден - его закрывает за
бор. На втором видны окна актового 
зала, на третьем - библиотека. Рабо
тал там скромный библиотекарь Сла
ва - всегда краснел, увидев нас. На 
четвертом этаже располагалась базо
вая школа № 6, мы проходили в ней 
практику. В 2004 году ^ 
девчонки из нашего вы- _ _ 
пуска отмечали 50 лет О К Г Я б р Я Т Э ВЫСТУПЭЛИ ПврвД РЭНСНЫМИ 
л и щ Г с ' б Г о Т р Г о с : с п е с н я м и , т а н ц а м и , в ы с т р а и в а л и п и р а м и д ы 
тью вспоминали учите-

говорил, это профилакторий на Бе
резках, а я - педучилище. В нем ког
да-то училась моя сестра Валентина 
из Брянской области. Я мужу так и 
сказала: «Съезди и посмотри, если не 

Нашлись бы меценаты, сделали в 
этом здании гостиницу для бомжей, а 
платой служило бы выполнение ими 
заданий по уборке города. И в горо
де стадо бы чище, и у бомжей появи
лась бы крыша над головой. 

Татьяна РОДИОНОВА, техни
ческая библиотека ММК: 

- Место удобное, здание строили 
на века, можно его отреставрировать 
при поддержке комбината и города. 

Нина МЯСНИКОВА, пенсионер
ка: 

- В поселке Коммунатьном жил мой 
свекор, поэтому здание это знаю хо
рошо. Пыли везде хватает, на пра
вом и на левом. А когда я бывала там 
весной, сиренью пахло, а не дымом. 
Сделать бы там жилой дом - люди 
мучаются без жилья. Моя сестра, на
пример, осталась буквально на ули
це - сколько скиталась, жилье снима
ла... 

Нина Б Е Л О Н О Г О В А , пенсио
нерка: 

- Мы с мужем даже поспорили. Он 

леи, поздравляли классную руково
дительницу, учителя химии Валерию 
Леонидовну Селиванову. Недавно 
были у нее в гостях - это была встре
ча со слезами на глазах. 

ФОТОПРОЕКТ «ММ» выставляет «на продажу»... 
«ММ» продолжает фотопроект, посвященный Магни

тогорску забытому. В субботних номерах на полосе «Ли
цом к городу» мы будем публиковать снимки «тайных»угол
ков Магнитки. А ваша задача - узнать эти здания, вспом
нить их историю или связанные с ними события вашей 
жизни, а также придумать, как они могут еще послужить 
городу. 

Ведущая фотопроекта Евгения Шевченко принимает от
веты во вторник с 14.00 до 16.00 по телефону 24-85-52, ад
рес электронной почты: nveva@fnail.ru. 

Самых активных и неравнодушных ждут призы редак
ции. 

веришь». Думаю, надо сделать там 
гимназию для детишек и готовить их 
к школе. 

Максим П О Н О М А Р Е В , ЗАО 
«Электроремонт»: 

- На левом берегу нет детских 
спортивных школ, а в этом здании 
большие залы. Можно его отремон
тировать, и пусть детишки занима
ются, а не шатаются по улицам. Дру
гая идея - это удачное место для ми-
низавода, можно расположить не
сколько производственных цехов. 

Валентина КОСТРИНА, пенси
онерка: 

- Эти бойницы мне очень не нра
вятся - будто война по Магнитке про
шла. Если здание уже не нужно - лик
видируйте его, а земля сейчас доро
гая, пригодится. 

Галина МИХАЛЕВИЧ (ТАЕКИ-
НА), Агаповка: 

- Я закончила педучилище в 1943 
году. Училась с удовольствием, хо
тела стать учителем. Директором тог
да был Махниборода. Наш первый 
^ и и ^ ^ классный руководитель -

Александр Емельянович 
Лаптев, потом была Зоя 
Леонидовна Павленко -
такая красавица, мы ее 
очень любили. Хочу пере

дать привет нашим активисткам из 
группы: Тамаре Шишкиной-Буряк, 
Тане Уржумцевой, Валентине Шело-
менцевой. С нами в параллели учи
лась Галина Мартынова, нынешний 
директор школы № 14. 

В прошлом году с л ы ш а т , что это 
здание отремонтируют за полгода, 
обрадовалась, а оказаюсь - перво
апрельская шутка... Сделать бы здесь 
общежитие для молодых учителей. У 
меня пятеро внуков, все без жилья, а 
зарплата накопить на квартиру не 
позволяет. 

Светлана ВАГАНОВА, пенсио
нерка: 

- Почему бы не открыть здесь 
кружки для поселковых детей ? 

Галина ДОРОНЬКИНА, пенси
онерка: 

- Жаль, это здание не в центре. А 
то можно было бы сделать в нем, на

пример, поликлинику. Филиал поли
клиники № 2 на проспекте Карла 
Маркса, 193 - рассадник заразы: тес
нота, коридорчики узкие, два чело
века не разойдутся. 

Анвар ГАЛ ЕЕВ, сотрудник МВД: 
- Мощное здание, жаль, что в таком 

запустении. Вложить бы в него деньги 
и сделать гостиницу. Тем более, рань
ше это здание было на отшибе, а сей
час, когда построили Казачью перепра
ву, оно на оживленной трассе. 

Баба Шура, пенсионерка: 
- Здание очень запущено: одна ко

робка. Но расположено оно на очень 
активной улице. Может, открыть там 
швейную фабрику? 

Геннадий С А М С О Н О В , пенси
онер: 

Я жил на одиннадцатом участ
ке в поселке Горького, учился в 
школе № 6, на четвертом этаже это
го здания. Мою первую учитель
ницу звали Прасковья Семеновна, 
помню одноклассника Александра 
Куличкина, который тоже жил не
далеко. Школа была четырехлетняя, 
а классы сдвоенные: вместе учились 
первый и третий, второй и четвер
тый. Рядом был сад, где работали 
студенты училища и школьники. 
Дом шикарно смотрелся на фоне 
бараков: высокий, а балконы с вер
толетную площадку. 

Анна НЕЗНАЕВА, пенсионерка: 
- Есть у меня двоюродная сест

ра, Нина Васильевна Бывакина, 
сейчас ей 77 лег. Она была секрета
рем комсомольской организации, 
работала лаборантом в педучили
ще. Сейчас она живет в поселке Пет
ропавловском, но до сих пор боле
ет душой за это здание и, когда я 
приезжаю, спрашивает , как там 
оно. А я ей говорю: «Нина, оста
лись одни стены.. .» Вот теперь по
везу ей «ММ», пусть посмотрит 
фотографию и ответы. А так хочет
ся, чтобы город был красивым, я 
даже стихотворение сочинила: 

Люблю я город свой родной, 
Люблю проспекты, скверы, 
Магнитка сердце родины моей, 
Магнитка наш рабочий город. 

Г оловоломка 
для жильцов 
НЕДОУМЕНИЕ 

Нельзя ли 
опубликовать в «ММ» 
в рубрике 
«Головоломка» нашу 
задачу? 

Сколько можно дышать 
выхлопными газами, если 
под окнами в «кармане» 
каждую ночь ставят 10-12 
машин, около спортивного 
у ч р е ж д е н и я «Хаммер-
клуб» и детского учрежде
ния «Лингвист» - около 60 
и более? К машинам добави
лись и маршрутные такси. 

А если серьезно: за что 
обиделись на нас, жиль
цов, чиновники из город
ской администрации , что 
узаконили ночную стоян
ку около домов по улице 
Галиуллина, 24/3 , Домен
щиков, 21? 

О.ХАРИНА. 

В очередь за бирочкой 
РЕЗОНАНС 

Самые большие очереди - в комбинатской по
ликлинике . Для начала надо отстоять в гарде
робе: бирочек не хватает, и приходится дожи
даться того, кто забирает свою одежду. Оче
редь - примерно 20 человек. Затем стой в ре
гистратуру. Работают только два окошечка, при 
том, что посещений в комбинатской поликлини
ке за год на 43 тысячи больше, чем в городских 
- «ММ» об этом недавно писал. Очередь - при
мерно пять -восемь человек, но по времени на 
каждого уходит не меньше 15-20 минут. От

дельно раоотает регистратура в женской кон
сультации. И если тебе нужно и к специалис
там, и в консультацию стой две очереди. 

Затем очередь к врачу. Тут уж как повезет: оче
редь от трех до десяти человек. Время неограни
ченное. Плюс различные досадные мелочи: мне нуж
но было получить копию выписки из больницы, но 
ксерокса в поликлинике для пациентов не оказалось. 
Пришлось идти к остановке там магазинчик ксе
рокопии делает. В общем, одна радость - когда заби
раешь вещи из гардероба. Это без очереди - ведь 
твою бирку уже ждут новые пациенты. 

ЕВА. 

Статистика посещения сайта «ММ» 
За нынешнюю неделю сайт «ММ» посетили 7146 человек. Самые 
популярные материалы недели: 

«Бомба для председателя», автор Дмитрий Скляров ; 
«Почему же мы ценим только то, что теряем?», автор Владислав Рыбаченко; 
«А что тут делает поэт?», автор Александр Митрофанов: 
«Инспектор, любящий ромашки» , автор Михаил Скуридин; 
«Откровения Олега Смирнова» , автор Станислав Рухмалев; 
Фотоконкурс «Девчата ММК», редакционная заметка; 
«Следующий президент должен быть лохматым?» , редакционная заметка; 
«Индусы нас научат?», автор Ю р и й Балабанов; 
«Иван да Марья» , автор Рита Давлетшина; 
«Уральский ковбой», автор Ирина Коротких. 

Трудная дорога 
садовода 
У МЕНЯ ПРЕДЛОЖЕНИЕ 

Обращаюсь к вам от имени 
садоводов. Мы просим сделать 
новую трамвайную остановку перед 
поворотом с улицы Советской 
на Ленинградскую. 

Многие садоводы выскакивают из трамвая, 
когда водитель переводит на повороте стрел
ку, создают опасную ситуацию на дороге, 
стрессовую для водителя трамвая. Просим обе
зопасить остановку и сделать там пешеходный 
переход. Уложить лестничные марши при пе
реходе с трамвайной остановки на «Кольце», 
чтобы было удобно переходить на автобусную 
остановку. Садоводам тяжело подниматься в 
гору, особенно в сырую noi оду - они скользят 
по грязи и падают. 

Нужно узаконить и автобусную остановку 
на пути из садов напротив трамвайной оста
новки «Родина». Сейчас автобусы останавли
ваются на старой остановке, и пенсионерам 
приходится с ведрами и сумками переходить 
две дороги, это очень неудобно. 

Елена МИНЕЕВА. 
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